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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。公立大學可以動員教職員生去參加

宣布競選總統的造勢活動嗎？ 

 

主席：請教育部潘部長說明。 

 

潘部長文忠：主席、各位委員。依照公務人員行政中立法，這是不可以的。 

 

黃委員國昌：我想前幾天的新聞部長應該都有看到，但目前教育部調查的結果，師

大說這是個人的行為，這是一個真實的陳述嗎？ 

 

潘部長文忠：跟委員報告，在第一時間師大有很快的去做說明，當然從學校…… 

 

黃委員國昌：我們現在分兩個層次來談，第一是師大說有做這個說明，老實講，我

在師大的官網上面看不到任何的公開聲明，這是不具名的人士對媒體放話，到目前

為止，我到今天早上還有 double check，沒有任何一個人具名為這種公然的謊言

來負責，等於是私下對媒體放話，所以對於這件事情，真相的釐清、責任的追究很

重要嘛！我也知道教育部在事情發生以後，事實上就已經跟師大的高層瞭解事實的

狀況，今天部長來這邊備詢，我才可以有機會問部長嘛！要不然教育部跟師大的高

層私下溝通是什麼，外界無從得知啊！但是大家都很關心嘛！所以我現在才問部

長，師大這位不具名的人士對媒體這樣講，是事實嗎？是個人的行為，跟學校沒有

關係是嗎？ 

 

潘部長文忠：委員提到什麼人去提的部分，我比較沒瞭解那麼深入，但是師大作為

一個國立大學，應依循我們行政中立法的規範，我想這是明確的，所以對於這些相

關的事項、行為，我們也會明確要求師大非常清楚的釐清，包含如果有疏失的這些

行政相關責任…… 

 

黃委員國昌：我先確認一下，你的意思是說，教育部會做的只是要求師大釐清，但
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教育部不會介入調查，你是這個意思嗎？ 

 

潘部長文忠：我的意思是說一定會對這個事項做調查…… 

 

黃委員國昌：對啊！但是我剛剛就跟部長說明，你們教育部明明就已經開始展開調

查啦！所以我剛剛才會問部長，師大這樣子講是事實嗎？ 

 

潘部長文忠：我想委員一定也瞭解，昨天師大的教師學生會有做了一個討論，對外

有明確的三項措施…… 

 

黃委員國昌：不好意思，那是學生會對外說明的，學生在追究這件事情或是要保障

學生的權益，我都尊重。但是師大校方到目前為止，還繼續撒謊啊！根本沒有任何

的公開聲明啊！所以我今天才會問部長，教育部調查的結果，到目前為止知道的是

怎麼樣？我這問題其實滿單純的，怎麼部長繞來繞去不願意直接回答？ 

 

潘部長文忠：跟委員報告…… 

 

黃委員國昌：我換一個方式問好了，依照教育部目前掌握的狀況，被動員的教職員

生有多少人？ 

 

潘部長文忠：我要坦白跟委員說，我們還沒有那麼深入知道整個…… 

 

黃委員國昌：沒關係，到目前為止你們所掌握的狀況，被動員的教職員生有多少

人？ 

 

潘部長文忠：委員，我是否能請司長來回答，因為是司長這邊來做後續的調查處

理。 

 

主席：請教育部高教司朱司長說明。 

 

朱司長俊彰：主席、各位委員。跟委員報告，部裡在前幾天有跟校長瞭解狀況，學

校校長的說法是目前是由公共關係主任，因為他是…… 



 

黃委員國昌：先切割就對了？校長知不知情？ 

 

朱司長俊彰：校長知道這個事情，但是他們以為只是去做校友總會的服務，並不曉

得學生會被叫上台，所以他們事後…… 

 

黃委員國昌：校長這樣子說是真實的陳述嗎？ 

 

朱司長俊彰：因為我是跟校長作聯繫。 

 

黃委員國昌：我還是直接問，多少教職員生被動員去？ 

 

朱司長俊彰：有關這部分，我會進一步再…… 

 

黃委員國昌：部長，你們還需要多久的時間，可以給大家一個交代？師大說謊離譜

成這個樣子，還個人行為？上面就寫啦！秘書室等中心協助辦理參選總統發表會，

白紙黑字寫成這個樣子，還繼續對社會說謊，你需要多少時間？ 

 

潘部長文忠：我想我們在一週左右大概會把相關的…… 

 

黃委員國昌：好。下一個問題，國立二林工商的校長貪污，到目前為止，教育部打

算如何究責？ 

 

潘部長文忠：跟委員報告，有關這個部分，我們在整個深入調查瞭解之後，也做處

置了，當然也透過這個程序…… 

 

黃委員國昌：做了什麼處置？ 

 

潘部長文忠：這是一個重大的違失，除了記大過之外，也會調離校長職務。 

 

黃委員國昌：只有這樣嗎？ 

 



潘部長文忠：後續司法檢調正在做同步的調查。 

 

黃委員國昌：對，所以呢？ 

 

潘部長文忠：行政上我剛剛跟委員報告的是，行政的調查覺得這是重大疏失，有做

行政處置跟調離現職，至於涉及到有違法…… 

 

黃委員國昌：我這樣問的意思是說，下一個階段當刑事判決確定以後，認定貪污行

為存在，部長認為應該施以什麼樣的處分？因為如果一個國立大學的校長貪污，只

是記大過、調離現職，校長不要幹，可能我們在行政上對於蔡政府所宣示的反貪腐

這條界線上，標準太鬆了。你們第一時間的處置是記大過、調離校長現職，這我可

以接受，但是我現在要請教部長的是，當貪污行為有罪判決的時候，部長認為施以

什麼樣的處分才是適當的？ 

 

潘部長文忠：跟委員補充報告，還有一個措施，我們就直接移送公懲會了。 

 

黃委員國昌：對啦！這些我都尊重嘛！但是我現在是站在教育部的立場啦！這種學

校校長的貪污行為，被認定有罪以後，應該要採取什麼樣的處分，教育部要表達一

個立場出來啊？是記大過、調離校長現職就夠了，還是應該有什麼樣其他的處分？ 

 

潘部長文忠：委員，這是兩階段。第一階段為什麼行政立刻…… 

 

黃委員國昌：這個我瞭解。 

 

潘部長文忠：之後當然就看檢調單位所做的判決。 

 

黃委員國昌：所以我現在問題的基礎事實是，如果有罪判決認定以後，你們接下來

的立場是什麼？ 

 

潘部長文忠：當然就是依法做後續進一步的處分啊！ 

 

黃委員國昌：對啊！所謂依法後續再做處理…… 



 

潘部長文忠：這個應該要讓檢調單位做判斷後，我們來處理。 

 

黃委員國昌：部長，你到目前為止沒有回答我的問題，我剛剛的前提就已經是檢調

認定有罪以後，你們接下來要怎麼處理嘛？你又繞回來跟我說要看檢調認定的結

果。 

 

潘部長文忠：我應該是說當這些罪刑判定後的處置…… 

 

黃委員國昌：好，罪刑判定後的處置，台大教授林中天貪污研究費，拿去買東西到

自己的診所去賣，這個已經是有罪認定確定了，我一直在追這件事情，結果你們教

育部包庇，台大也包庇。我請教一下部長，2017 年 8 月 25 日廉政會報的會議

紀錄，主持人是你吧？還記不記得討論過這個案子？ 

 

潘部長文忠：是。 

 

黃委員國昌：那你們最後給台大的指示是什麼？台大可以這樣包庇貪污的教授嗎？ 

 

主席：好，我想國昌委員…… 

 

黃委員國昌：還是對於工商、對於台大有兩套不一樣的標準？ 

 

潘部長文忠：委員，這不會有兩套標準。 

 

黃委員國昌：對嘛！所以我現在就請教你嘛！台大到目前為止沒有要處理，繼續包

庇啊！這個廉政會報的召集人是你，會議的結論是台大這樣搞太扯，但是你們退回

去以後，台大繼續這樣子幹啊！我去年追這個問題質詢了幾次啊？到今天都沒有給

大家交代啊！ 

 

潘部長文忠：委員，因為現在還在處理的過程。 

 

黃委員國昌：什麼叫還在處理的過程？ 



 

潘部長文忠：聘任本來就是屬於學校教評會的職權，我想這個行政也不能逾越法

規，只是教育部並沒有…… 

 

黃委員國昌：所以教育部的立場是說，當一個大學要透過內部的程序包庇貪污的教

授，教育部就是尊重，是這樣嗎？ 

 

潘部長文忠：不是用尊重啦！為什麼這次要修教師法？我想委員也一定瞭解，如果

對不適任教師有非常明確的規範，行政部門就可以把過去認為不足的地方做處

理…… 

 

主席：好，謝謝部長的回應，黃國昌委員，您的時間已經到了，我們得尊重其他委

員，好嗎？ 

 

黃委員國昌：好，謝謝。 


